

Opiniones políticas encontradas por alza de tarifas eléctricas

Desde Angol y Victoria, diversas autoridades y representantes políticos manifestaron sus opiniones por el incremento en las cuentas de luz



Gloria Naveillan, diputada por La Araucanía

“Respecto del tema de las tarifas eléctricas, estamos ante un problema social tremendamente grande. Por un lado, todos sabemos que no hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague. Y efectivamente, producto del estallido social, estallido delictual y producto de la pandemia, se congelaron las tarifas eléctricas por un tiempo largo. Y esa deuda hay que pagarla a la generadora eléctrica, porque ese era el compromiso que adquirió el Estado de Chile. El tema es la forma de pago, porque sin duda hay que pagarlo, pero no puede ser que se aumente en esta cantidad porcentual de plata el valor a pagar por la cuenta de electricidad, porque sencillamente la situación económica de la gente de las pymes no está en condiciones de asumir ese costo.

Eso implica que el gobierno tiene que dar un subsidio, pero ese subsidio que el gobierno dé tiene que llegar a mucha más gente que la que el gobierno plantea hoy día. Por lo tanto, yo creo que aquí hay que ponerse muy firme en que el gobierno tiene que ceder en dar una mayor posibilidad de acceder a este subsidio a la mayor cantidad de gente posible, y efectivamente a las pymes que son las que dan empleo. Y si es que las pymes empiezan a cerrar porque los costos les suben de esta manera brutal, vamos a terminar con más desempleo aún. Y todo esto puede llevar a un estallido social.

Yo creo que el gobierno, yo no sé si no lo está midiendo, o en una de esas, dada la desesperación producto de su mal desempeño, a lo mejor creen que les conviene un estallido social. No sé qué es lo que están pensando hoy día, pero aquí, o se toma una decisión definitivamente en cuanto a aumentar la cantidad de subsidios y la cantidad de personas y pymes

que puedan acceder a este subsidio, o acá vamos a tener un problema no menor”.



Jorge Rathgeb, diputado por La Araucanía

“Se sabía que esta situación venía, presentaron un proyecto de ley sobre el sistema tarifario y señalaron de que con eso se iba a solucionar cualquier problema y eso no ocurrió así. Entonces yo creo que aquí hay una irresponsabilidad por parte del gobierno muy grande porque no previeron esta situación que tenía que presentarse.

Y hoy día, claro, recurren al tema de que la gente postule a un subsidio, pero es todo postulable, o sea, ni siquiera la persona tiene la certeza de que se va a poder adjudicar el subsidio o no. Entonces ahí hay una responsabilidad muy grande por parte del gobierno respecto del alza de las tarifas cuando ellos nunca advirtieron a la gente, sino que le vinieron a avisar cuando ya estaba el tema encima. Esto definitivamente va a afectar sobre todo a las familias que ya están bastante golpeadas por la situación económica. El gobierno una vez más no asume como corresponde este tipo de cosas”.

das post pandemia, las que se agotaron con el paso del tiempo, obviamente que mi opinión es que el estado debería hacer algo para remediar dicha situación, pero por el momento difundir la opción de postular al subsidio eléctrico, en el caso de cumplir con los requisitos, toda la información se encuentra en <https://www.subsidioelectrico.cl/> esa es la página, donde indica paso a paso cómo postular, con la clave única”.



Paulo Miranda Araneda, concejal de Victoria

“Era esperable que en algún momento se descongelaran las alzas en las tarifas eléctricas. El gobierno debió haber actuado en consecuencia a la realidad que debían enfrentar los vecinos(as) afectados por un alza considerable en las tarifas eléctricas que podrían llegar a un 30%. Es momento de tomar las medidas en la dinámica familiar para que esta nueva realidad no altere la economía familiar y disminuir al máximo el consumo de energía eléctrica, utilizando algunos “tips” como por ejemplo, optimizar el uso de los artículos que más energía utilizan; como calentadores de agua, calefactores eléctricos, lavadoras y secadoras, ajustar el consumo en el enfriamiento del refrigerador; mantener encendidas las luces estrictamente necesarias y algunos otros para minimizar el consumo. Adicionalmente estaremos disminuyendo nuestra “huella de carbono” con estas medidas. Por otro lado, el gobierno debe ampliar la cobertura en el subsidio eléctrico y por su parte, la Municipalidad apoyar también en la medida de lo posible, con apoyos económicos a quienes verdaderamente lo necesitan corroborando la real necesidad en cada caso”.



Juan Hernández, concejal de Angol

“Cuando sube la tarifa eléctrica de un servicio tan básico como la electricidad, sin duda es una pésima noticia, no importa en el año del Gobierno en el que sea, es una muy mala noticia para los chilenos y chilenas, considerando las pensiones de miseria que actualmente se le otorgan a las personas mayores y lo bajo que la remuneración mínima para otros tantos millones de chilenos más. Pero es importante mencionar que el problema se gestó el año 2019, cuando se decidió congelar el aumento de las tarifas eléctricas, el cual se fue acumulando durante los años siguientes y ya este 2024 no se pudo acumular ni sostener más ese congelamiento tarifario.

¿Por qué sube las tarifas, en este caso de las cuentas de electricidad? Porque ese precio va variando de acuerdo a los índices del precio al consumidor, el IPC, de acuerdo a las variaciones del precio del dólar y otros factores más. Porque para generar la electricidad y distribuirla para que llegue a nuestros hogares, se requieren de distintos servicios, de combustibles, de materiales, de personal que estén constantemente manteniendo, por ejemplo, las redes eléctricas para que el servicio llegue a nuestros hogares.

Y como todos esos servicios también van aumentando, se va reajustando la tarifa eléctrica año tras año, cosa que no había pasado desde el 2019. Lo importante sí es que se va a poder acceder a un subsidio eléctrico que va a cubrir a las personas que se mantengan de momento, porque puede que se modifique dentro del 40 % de vulnerabilidad en su Registro Social de Hogares, y además tengan su cuenta eléctrica al día. Así que teniendo esos dos requisitos, van a poder acceder a este subsidio estatal, para así amortiguar un poco esta subida de precios, que acá la Araucanía va a bordear entre el 23 al 35 % de las tarifas mensuales que pagan comúnmente los vecinos y vecinas.



Enrique Neira, alcalde de Angol

“Complicado, yo creo honestamente que no están los tiempos como para que los suministros de energía aumenten su valor. La comunidad en general yo considero que no está en condiciones porque estas alzas donde más golpean son a las personas más modestas. Por lo tanto, no comparto esta idea de que puedan subir las tarifas eléctricas, más aún en un tiempo donde se gasta mucha energía. A lo mejor si esto fuera en el verano ya uno podría entender, pero que lo hagan en pleno invierno yo creo que no es una medida muy saludable para los habitantes de la comuna y de Chile”.



Beatriz Sanhueza, concejal de Angol

“El alza de las tarifas es el resultado de las medi-